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臺南市政府政風處 

112年第 1次機關採購廉政平臺工作小組推動會議 

會議紀錄 

 

時間：112年4月25日(星期二）下午2時30分 

地點：本處11樓會議室 

主席：葉副處長鴻銘                                

出席人員：如簽到表                               記錄：魯芸 

壹、 主席致詞 

    專委、科長及各位同仁大家好，本會議原則半年召開一次，我自

到職以來多次聽聞市長及各機關首長對於本市廉政平臺辦理情

形之肯定，市長另曾公開表示安平再生水廠廉政平臺啟動對於工

程興建及提供再生水之重要性，顯見推動情形頗具成效，本次會

議即針對上開平臺需要協助及尚待補強處進行探討，以有效回應

外界關注，接下來進行後續議程。 

貳、 上次會議主席指(裁示)事項 

第 1 案：請水利局完成平臺網站鏈結施工現場設置 CCTV 影像、

製作活動成果或協力廠商訪談影片、工程會「全民監督公共工程

資訊系統」鏈結置於廉政平臺網站、辦理問卷調查、加強非政府

組織(如台灣透明組織)、專業人士(如律師、技師或建築師等)目

的事業主管機關參與聯繫會議。 

水利局黃主任:仁德再生水廠尚於設計階段，目前細部設計已陳

送營建署，業協請業管單位科長將設置 CCTV 事宜納入該規劃中

並獲局長支持，目前網站設置已完成，待正式施工予以開通；另

翻譯部分亦已完成，並計畫於該案正式施工後辦理平臺聯繫會議。

主席：謝謝黃主任說明，本案請持續辦理。 
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第 2 案：「城西垃圾焚化廠更新爐新建營運移轉促參案」廉政平

臺與「七股科技工業區開發、租售及管理案」廉政平臺簽約完成

後，應增設行政透明專區，將後續進度置於該區，俾利社會大眾

瞭解，並適時參與機關相關會議，檢視是否存在風險，或有後續

協助亦請向政風處告知俾利掌握。 

經濟發展局陳主任:有關「七股科技工業區開發、租售及管理案」

廉政平臺，目前已完成階段性任務，後續將請業管單位將相關更

新資訊持續上傳資訊公開專區，本案後續可能會有重啟開發案之

可能，屆時是否再次開啟廉政平臺，將持續掌握並研議。 

主席：採購廉政平臺原則係結合檢警調廉等單位協助政府部門平

順完成重大工程開發案，正因如此，如該工程涉及不法時，亦將

容易遭覺異常，各位應有此等觀念，謝謝陳主任說明，本案解除

列管。 

第 3案：請地政局完成資訊公開專區雙語化、平臺網站鏈結施工

現場設置 CCTV影像、製作活動成果或協力廠商訪談影片、工程會

「全民監督公共工程資訊系統」鏈結置於廉政平臺網站、辦理問

卷調查、加強非政府組織(如台灣透明組織)、專業人士(如律師、

技師或建築師等)、目的事業主管機關參與聯繫會議。 

地政局傅主任:「南科特定區開發區段徵收工程」廉政平臺，尚於

專案管理階段，CCTV須待工程啟動後開始連結啟用。 

主席：謝謝傅主任說明，本案請持續依期程辦理。 

第 4案：廉政平臺計畫應再敘明廉政平臺目的、效益、工作期程

表及風險查檢表。 

工務局劉主任: 「臺灣高等法院臺南分院辦公廳室新建工程」廉

政平臺中文網站已架設完成，英文專區尚待努力克服，本案現於

專案管理階段，屆時亦朝設置 CCTV等規劃持續辦理。 

主席：謝謝劉主任說明，本案請持續依期程辦理。 
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第 5案：調整機關採購廉政平臺裁量基準。 

主席：本案已完成調整，解除列管。 

預防科陳科長補充：本次會議新增列管事項及各平臺辦理進度，

請各單位於每月的月報表填列供本處承辦學長彙整；另「七股科

技工業區開發、租售及管理案」該案平臺未來有重啟可能。 

經發局陳主任補充：「七股科技工業區開發、租售及管理案」平臺

如重啟，仍應考量其重啟可能因前案發生情事而遭受外界質疑。 

主席：謝謝陳主任提醒，未來如發生此節情勢，有待共同思索考

量，餘依陳科長建議事項列管辦理。 

   參、各機關報告事項： 

水利局黃主任報告：目前仁德再生水廠尚未施工，然已於 111年

2 月廠商進駐前開臺，承包商亦承諾於契約範圍外架設 CCTV 影

像。安平再生水廠部分，客戶端屬於工業用水，應用於科技工業

廠，如向其進行訪問，恐較難呈現實際效用。 

主席：可考量與目前缺水現況結合，未來再生水可能成為趨勢，

水源開發將持續精進，此類成功經驗可有效運用及論述，若能具

體敘述則可更有說服力，尤其是效益部分，透過具體數字，例如

節省多少噸水等，相關效益展現再請黃主任協助提供。 

水利局黃主任報告：「安平再生水廠新建工程統包計畫案」廉政平

臺有拍過相關影片，但結果差強人意，因此希望等到「仁德再生

水廠新建工程統包計畫案」廉政平臺啟動後，從公務員角度進行

專訪，包括從 109年開臺、施工到最後工程完竣通水的整個期間

進行側拍，再結合安平再生水廠那支影片一起剪輯。主要希望等

到仁德那案開始施工，結合聯繫會議，取得局層長官的支持後推

動，應該會更有效益，預計是在年底規劃進行。 

主席:採購廉政平臺是機關重大工作，需要機關首長支持，方能展

現平臺效益，請黃主任賡續規劃。 
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地政局傅主任報告:「南科特定區開發區段徵收工程」廉政平臺已

經成立很久，目前是側重加強員工教育訓練，等專案管理成立，

再來規劃針對委外廠商的講習訓練。這個工程主要希望如期如質

完成，因為區段徵收人數有多達 1000多人，希望透過平臺順利運

作，避免外界不當干擾。 

工務局劉主任報告: 「臺灣高等法院臺南分院辦公廳室新建工程」

廉政平臺有局長的支持，亦有高分院院長的加入，整體而言，法

律層面沒有太大問題；目前比較擔心的部分是後續施作，因為新

竹地院在驗收時有發生一些狀況，由法官驗收，針對隱蔽部分進

行拆驗，遭外界質疑有非專業領導專業的疑慮。 

主席:營建工程本來就相對複雜，因此這次高分院特別委託本府

代辦，並透過平臺的成立與專家學者的聯繫，應該沒有太大問題。 

環保局陳科員報告:「城西垃圾焚化廠更新爐新建營運移轉促參

案廉政平臺」目前進行到書審的階段，每個月 10號前提供上個月

的執行進度，持續更新在環保局的資訊公開網。 

主席:這案是促參案，目前階段性任務已經平順完成，可就辦理過

程提供比較具體的敘述呈現成果，亦請持續追蹤相關後續。 

預防科陳科長補充:上次會議有提到問卷調查部分，要如何設計

供平臺保護的客體進行填寫，尤其是服務滿意度部分，政風處會

再研議，主要希望呈現使用者對於平臺的看法與滿意情形。 

經發局陳主任:今年本來有 1 件大型 BOT 促參案，開發金額大約

有 100多億，因為前案發生情事而未能即時成立平臺，可能終將

進入解約階段，或許日後有再重新成立平臺的可能。 

主席:採購廉政平臺成功與否，首長的決心與支持非常重要，期待

有成立的機會。 

肆、提案討論: 

(一)「安平漁港跨港大橋新建工程」建立採購廉政平臺啟動記者
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會召開時間 

預防科陳科長報告:有關「安平漁港跨港大橋新建工程」建立採購

廉政平臺啟動的部分，是否已有規劃初步的時間點? 

工務局:這案局長有主動指示儘快成立，目前已在積極準備中，計

畫亦已草擬完成，預計今日會議結束後會陳報政風處審核，若經

署同意，將會儘快推動；至於記者會部分，因為兩案廉政平臺成

立時間點較為接近，屆時再依政風處及廉政署的評估及指示進行；

至於工程部分，跨港大橋工程的進度較為迅速，預計 5 月 18 日

將進行開標，先前已經流標 3次。 

主席:成立採購廉政平臺目的是解決問題，引入檢警調，避免不當

干預及外力干擾，台糖和南水局的廉政平臺都是很好的例子，政

風單位從中扮演協助的角色，協助機關解決問題，這是最重要的。

至於平臺成立的時點，平臺可以先啟動，然後將記者會舉辦時間

的間隔稍微拉長即可。 

(二)各廉政平臺執行成果製作訪問相關人影片(如協力廠商或機

關同仁)或編製成冊 

預防科陳科長:工務局、地政局及水利局的廉政平臺均有實質進

行中，可思考將來進行拍攝影片，因為問卷調查有樣本數的問題

及限制，或是採另一種方式，例如以文字進行敘述成故事再進行

編輯，透過回顧以前的成果及花絮，報署的成果呈現也會比較豐

富。最後，剛才水利局主任有提到，若是拍攝影片，訪問客戶端

與平臺恐較無關聯。另外，不知今日的會議紀錄是否適合放在各

機關的網站專區? 

主席:工作小組會議不涉及機敏內容，可上傳於網站專區，或是未

必要放會議記錄，若機關間有互訪、交流，相關的影像、圖片等，

都是可以對外呈現的；另外建議各單位妥善保存各項活動過程的

相關圖片、影像，以利未來剪輯需要。 
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(三)施工現場設置 CCTV影像及上傳施工照片或影片 

預防科陳科長:剛才各機關報告都有提出，有 CCTV 就進行設置，

並保留平臺推動過程相關活動照片。 

預防科徐專員:「城西垃圾焚化廠更新爐新建營運移轉促參案」廉

政平臺與「七股科技工業區開發、租售及管理案」廉政平臺階段

性任務結束，請環保局及經發局可以將相關成果轉換為行政透明

績效呈現。 

主席:就依陳科長及徐專員指示，照案通過，請各單位續為辦理。 

伍、臨時動議:無。 

陸、主席裁示: 最後請各機關回去檢視網站專區，定期上傳及更新。 

柒、散會:下午 3時 55分。 


